

EL DIARIO DE ZARAGOZA

PROTECCIONISTA DE LA PRODUCCION NACIONAL

PERIÓDICO POLÍTICO LIBERAL-CONSERVADOR DE NOTICIAS Y AVISOS

DEFENSOR DE LAS CLASES CONSERVADORAS DEL PAIS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

ZARAGOZA.— 3 meses	4 ptas.	Un número suelto
" 6 "	7.50 "	" atrasados
" 12 "	14.50 "	

Redacción y Administración, Coso 61.

LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ AL PROPIETARIO Y DIRECTOR

D. CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

PROVINCIAS.... 3 meses	5.50 ptas.	ESTADOS com- prendidos en la Union postal.	3 meses	12 ptas.
ISLA DE CUBA. 3 "	7 "			
FILIPINAS..... 3 "	9 "			

Fotografías instantáneas

El debate político

Los escandalosos sucesos ocurridos en el Congreso de los diputados el día 23 de Mayo último, y que trajeron como consecuencia inmediata la terminación de la cuarta y apertura de la quinta legislatura de las primeras Córtes de la Regencia, dieron lugar á una interpelación del señor Romero Robledo, en cuyo debate se ha consumido la primera parte de un periodo que Dios sabe si lo terminará el señor Sagasta.

El país asistió con asombro y estupefacción rayanos en apatía á la caída de un presidente derrotado estrepitoso y bulliciosamente por los mismos que por cuatro veces consecutivas y en un espacio de tres años lo elevaron al sitial honoroso de la presidencia del Congreso.

No reconocieron que aquel hombre había jugado papel importante en el partido liberal: que había aportado á él jugosa savia; que durante gran tiempo fué árbitro de todas las cuestiones, y amigable componedor de cuantas rencillas se presentaron. Prestigio, influencia, historia y representación política, se desvanecieron como montañas de arena ó burbujas de jabón, en el momento preciso en que no quiso faltar al reglamento, que autoriza permite amplia discusión; en el crítico instante en que se permitió anteponer los intereses económicos del país, á los políticos de partido.

Hé aquí el origen de la interpelación política; la base fundamental de ese debate, que ha venido á ser una letra de cambio, que si el Gobierno no ha satisfecho á la vista, se verá obligado á cumplimentarla á unos cuantos días fecha.

Si del debate político no ha resultado inmediata y seguidamente la muerte del gobierno, se ha desprendido, por lo menos, una dolorosa consecuencia que el país ha aprendido de memoria. El partido liberal entiende que son antes las reformas políticas que las económicas, que de antes discutirse el voto del ciudadano á buscar la fórmula de su existencia: que siguiendo la frase del señor Castelar, el pueblo no se le debe dar pan y vino, sino ideas y nada más que ideas.

Y bien claro se ha visto, la mayoría de la Cámara ha acogido con risas burlonas las exposiciones de los pueblos que piden elección para la agricultura; se ha permitido dudar de la autenticidad de las firmas estampadas al pie de las súplicas, y utilizando el derecho de los más, ha contestado con frases zumbonas y socarreras á esos millares de individuos á quienes les tiene sin cuidado tener voto, el día que depositen el sufragio en la urna, no hallan en su casa pan que llevarse á la boca.

Esto es lo que se ha podido observar durante el transcurso del último accidente debate.

¿Y en cuanto á la política? De la misma suerte que cuando se abre grifo de un depósito que contiene grandes cantidades de agua, salen estas arrasando con la tersura y limpidez de la superficie las arenas y el cieno del fondo, también la disidencia del señor Mars ha sido causa ocasional de que el funonismo nos mostrase su fondo con todos aquellos defectos y vicios que si conocidos por sus resultados no habian podido apreciados tales cual son.

Si, merced al debate político hemos podido apreciar desde luego lo que no por muy sabido deja de ser menos triste lamentable; la debilidad de un presidente del Consejo de ministros que no se cree á atender á los unos por no conariar á los otros; que se cruza de brazos ante los graves conflictos que dentro del partido surgen y se desarrollan; que todo lo

deja al tiempo como si éste no pasara cavando poco á poco la paciencia de los que confiaron en halagüeñas esperanzas y saludables promesas.

Hemos visto que se ha jugado lo mismo que con un niño, distrayéndoles con futuras concesiones, con hombres tan dignos de aprecio como el general Cassola y el señor Gamazo: hemos aprendido cómo se pagan los servicios al señor Martos, que por favorecer al Gobierno pronunció frases que no sentía contra un partido serio, y un personaje ilustre al que le unían vínculos de acendrada amistad; y nos hemos enterado con dolor profundo de la disciplina que reina en un partido parlamentario en el que el señor Navarro Rodrigo deja de hablar por temor á provocar una nueva disidencia; el señor Moret hace un discurso que es una petición de carterá, y el señor Montero Ríos pone tantos distingos, y sufre tantas vacilaciones en su corta perorata, que más parece esta forzada esclavitud, en previsión de ulteriores peligros, que protesta de amistad leal y franca.

Y frente á esto el partido conservador enérgico y fuerte, sin reclamar protecciones de nadie, ni demandar ideales en ningún puesto, defendiendo los intereses del país, y marcando como avanzado centinela los peligros próximos para cuya destrucción da potente la voz de alerta.

De un lado el partido liberal aliado con los enemigos de las instituciones que no pudiendo entrar por la puerta principal, quieren intentar hacerlo por el rastrillo; y de otro hombres de ideas y criterios tan diversos como los señores Cánovas del Castillo, Martos, Cassola, Romero Robledo, Gamazo y López Dominguez, coincidiendo en pedir para el país las necesarias reformas económicas.

De ese choque de fuerzas, de esa lucha de elementos, ha brotado el rayo cayendo en el centro del banco azul y dejando clavados en sus asientos desde el señor Sagasta, si nunca más decidir jamás menos afortunado y resuelto, hasta el señor Canalejas que mudo y sombrío más parecía asistir á su propio proceso que al del gobierno.

Este es ni más ni menos que un cadáver que habla, gesticula, grita y dispone merced al fluido que recibe de la mayoría, fluido que vá desapareciendo y que se halla decadente, por agotarse las causas que lo producen.

Hé aquí el Congreso: hé aquí el gobierno.

Este es el cuadro en conjunto; procuraremos sacar con cuidado las figuras una á una.

EL DUENDE.

Fantasia sobre el proceso de Boulanger

En un periódico parisién acérrimo boulangierista, hemos leído la siguiente parodia de proceso, que traducimos á continuación, porque no deja de tener gracia.

La requisitoria

Por un dichoso azar ha caído en nuestras manos una copia de la requisitoria que contra el general Boulanger ha redactado el procurador general de esta República.

Este documento, no largo pero sí muy curioso y detallado, será leído próximamente ante la alta corte de justicia:

Hélo aquí:

El nacimiento

Es preciso remontarse tan lejos para comprender la ruta nefasta del general Boulanger, su carácter y los móviles que han inspirado su criminal conducta.

En día en que nació el que algunos años más tarde debía ser procesado y comparecer ante la Alta Corte de Justicia, sombríos presentimientos se agitaron en

el cerebro de todas las personas que tuvieron conocimiento de aquel natalicio.

Su padre al verlo empañar exclamó: «He aquí un vástago que el mejor día nos dará un serio disgusto, porque lo querran ahorrar.»

Su madre más sabia fué más explícita todavía y murmuró, en uno de esos accesos de adivinación que no son raros en las mujeres: «Si este pequeñuelo, no intenta algún día derribar al Gobierno de su país por medios criminales, me llevaré mucho chasco.»

Estos vaticinios, que los sucesos han venido á confirmar pasado el tiempo, fueron oídos por varios testigos que aunque han muerto ya presintiendo lo que había de suceder, antes de abandonar el mundo, confiaron esos detalles á otras personas que viven todavía para que lo declarasen en el sumario instruido al conspirador criminal de nacimiento.

La Alta Corte de Justicia que conoce ya esos detalles, se ha fijado en ellos para apreciar el carácter de un hombre como Boulanger, que apenas nacido, excitó entre los que le vieron nacer, tan vivas como legítimas aprensiones.

Extraña coincidencia

Dos horas después del nacimiento del acusado, se suscitó en Rennes, su ciudad natal, una riña entre la policía y los estudiantes. Estos, que se habían mostrado siempre y hasta entonces respetuosos y amigos de la legalidad, parecían hallarse de repente poseídos de un espíritu de indisciplina y revolucionario. Marchaban por las calles con desolapada insolencia y cantando canciones contra el Gobierno.

La policía se vió obligada á detener á seis estudiantes y se los llevó á la prefectura.

A la misma hora estallaron ruidosos desórdenes en Paris y varias otras ciudades del Mediodía de Francia.

¿Sería todo eso una simple coincidencia ó por el contrario uno de esos misteriosos avisos del destino que solo el porvenir comprende y demuestra?

Ustedes apreciarán señores, mientras que voy á exponer un periodo de la existencia de Boulanger en el que su carácter comianza á dibujarse limpiamente.

La nodriza

Los pacíficos habitantes de Rennes no recuerdan hoy sin horrorizarse, la conducta del niño Boulanger con la nodriza que sus padres le eligieron.

Veinte veces quiso huir de su casa y otras tantas quiso renunciar á la alimentación del ahora acusado! ¡Cuarenta tentativas de fuga!; pero al fin se quedaba y nutría con su abundante lactancia al futuro general.

Malos tratamientos, golpes en los pechos, mordiscos, arañazos, tirones de pelos y bofetones, se sucedían sin cesar en el cuerpo de la infeliz nodriza, que llorando amargamente, sufría resignada las crueldades del rapaz, y si alguna vez se quejaba, lo hacía para deplorar su miserable condición y su desdicha por haber ido á caer en aquella casa.

Por lo que se vé, la obra de destrucción comenzaba ya.

Sus primeras palabras

Las primeras palabras que salieron de la boca del acusado, denotaban ya una ambición verdaderamente cínica en un niño de su edad.

Apenas si sabía hablar para decir *papá* y *mamá*, como la generalidad de los niños que no aspiran á destruir un día las instituciones de su país, cuando balbuceó gritando:

—¡Yo quiero ser general!

Y cuando emocionados sus padres le preguntaron cuando quería ser general, respondió:

—Enseguida, enseguida.

Mostrando así esa ambición impaciente que todos le reconocen, de llegar á ser un

personaje, empleando para ello los medios más violentos y radicales.

Los cómplices

Las relaciones de Boulanger con el conde Dillondatan de aquel periodo. Los dos se conocieron por un azar en un jardín público cuando todavía los llevaban en brazos sus niñeras; pero verse y adivinarse fué obra de un instante, por eso se juraron inmediatamente eterna fidelidad.

Desde aquel día jugaban juntos á las *escondiducas* y juntos estudiaban y comenzaron á fraguar el complot.

Un día organizaron una conspiración contra el guarda del jardín y mientras aquel funcionario se paseaba tranquilamente, le arrojaron una cuerda por las piernas y el descuidado guardia cayó al suelo.

Al verlo caer los dos rapazuelos se echaron á reír.

El guarda los denunció al juzgado por el delito de haber atentado contra la vida de un servidor del Estado y gracias á las relaciones de las dos familias y á las recomendaciones, aquel suceso no tuvo consecuencias tristes para los muchachos.

Ni Boulanger ni el conde Dillón, conocían entonces á Enrique Rochefort; pero como Dios los cria y ellos se juntan, no tardaron mucho tiempo en conocerlo.

¡Qué sabio es el destino!

(Se continuará)

Las provincias

El decano de los actores españoles el insigne Valero, ha sido coronado anoche por el pueblo barcelonés asociado con entusiasmo á tan hermoso cuanto merecido tributo.

El acto tuvo lugar en el teatro de Cataluña, donde actualmente trabaja la compañía de Antonio Vico.

Antes de la coronación se representó el antiguo drama *La Carcajada* de gratísima recordación para los que en los buenos tiempos de su mejor intérprete, lograron la deliciosa suerte de llorar mientras Valero reía en sonoras carcajadas.

Acto continuo y alzado de nuevo el telón, multitud de laureles y flores cayeron sobre la frente del venerable patriarca de la escena, y una salva interminable de aplausos entusiastas atronó los espacios.

El veterano actor lloraba de la emoción y por varias veces tuvo que dirigir la palabra al público, demostrando en frases entrecortadas su profunda gratitud.

La concurrencia que era inmensa salió complacidísima.

Nuestra enhorabuena y nuestro aplauso al gran artista.

—Parece que entre las ciudades de Santandés y La Coruña existen ciertas rivalidades y no se omiten los medios de significarlas.

En una de las romerías celebradas este año en la ciudad gallega, se leía en un letrero de uno de los puestos de la feria. «Santanderinos fritos».

Y eran arenques.

Suponemos que las autoridades estarán apercibidas á esta fecha, y procurarán borrar ignominias que empañan la bandera nacional.

—Si el insigne patriota señor Casado del Alisal hubiera recordado antes de partir para España que este es el reino de los sablistas, de seguro hubiera desistido de su viaje y hasta quizá de su patriotismo, por grande que sea su estímulo y sus buenos deseos.

Desde su llegada á Cádiz, ha sido el blanco de todos los timadores y apenas si se ha dado tregua á abrir las innumerables cartas que ha recibido pidiéndole dinero.

El señor Casado de Alisal no ha podido verse libre de zuavos y moscones, ni aun

después de dar orden en el hotel donde se hospedaba, de no recibir á nadie, y en su vista se ha apresurado á partir, lo que habrá verificado ayer en un coche salón del exprés de Madrid.

Creemos que el digno filántropo comete una nueva indiscreción.

Es natural: sale de Cádiz, mejor dicho de Málaga para entrar en Malagón.

—En varias provincias invadidas por la langosta han recibido los gobernadores consejos y ofrecimientos de algunos industriales de Londres, por los que se viene en deducción de que dedicándose al refinamiento embalse y expedición de cuanta grasa de aquel insecto puedan detener, pueden obtener en Londres el mismo precio de la grasa de potro del Rio de Plata ó que el aceite de foca, esto es de cuarenta á cincuenta y cinco pesetas por hectolitro, toda vez que se aplica allí á varios usos, y entre otros á fabricar la butterina ó mantequilla artificial que más de una vez saboreamos en España creyéndola hecha con rica leche de vacas holandesas.

Los ingleses son dignos en esta ocasión de que se les abra el mercado que solicitan.

Siquiera por la franqueza, que debe pagarse de algún modo, aunque luego nos envenenemos con la mantequilla artificial.

Es decir, aunque la familia perezca. —En un pueblo de las islas Baleares ha ocurrido un suceso verdaderamente extraño.

Hacia días que venía notándose en la iglesia parroquial la desaparición de algunos objetos sagrados, sin poder indagar el motivo.

En algunos de aquellos, se hallaron excrementos de animal, y la policía estaba ya totalmente desviada y sin poder dar con la supuesta mano autora del delito.

Por fin, uno de estos días, al abrir el sacerdote el tabernáculo, se vió embestido por una serpiente de un metro ochenta centímetros de larga que salía de dicho tabernáculo, y con trabajo fué muerta por los que se hallaban presentes.

Es un modo tan nuevo como arriesgado, de despejar incógnitas.

Carta de Madrid

(De nuestro corresponsal)

18 Julio 1889.

Por fin—¡gracias mil sean dadas á la divina providencia!—han terminado, ó suspendidos, mejor dicho, las sesiones de Cortes, en virtud del decreto leído esta tarde en cada una de ambas Cámaras.

Pero eso sí. Antes de que ese ansiado término llegase, hubo en el Senado su jaleo correspondiente, con su correspondiente sesión secreta que terminó cerca de las once de la noche.

A consecuencia de cierto vivísimo dialogo sostenido durante el debate por el marqués de Sardeal y el general Sanz, todo el mundo creía que el lance personal era inevitable. Y se pidió la sesión secreta, y hubo mucho jaleo, y al final de la jornada, no pasó nada de lo que se presumía y todos quedaron tan conformes y contentos. Ventajas de este sistema parlamentario en uso.

Parece que en público, diputadas y senadores van á comerse los niños crudos, y luego se van á comer todos juntos á un restaurant cualquiera, claro está que después de discutir las cuestiones previas que aquí surgen en todas las cosas, aun en las más baladíes y nimias.

Por cierto que la cuestión previa surgida en la sesión secreta de ayer, fué más larga que la cuestión principal. Tratábase nada menos que de averiguar si los ministros que no son senadores podían ó no podían asistir á la sesión de marras.

Y después de muchos discursos, después de haber emitido muchas opiniones, más ó menos contrarias, se convino en que asistiesen, porque por una vez no iba a saberlo nadie.

¡Qué asuntos tan interesantes para los contribuyentes que sudan el kilo y todo el sistema decimal completo ha de ganarse el sustento de cada día!

¡Qué espectáculos tan conmovedores para el país y aun para las naciones extranjeras!

—El debate ha terminado. Y bien ¿cómo queda el gobierno? En honor de la verdad hay que decir que Sagasta no se ha defendido y ha quedado tan mal como en un principio se presumía. Así pues hay que decir que no está asegurado ni mucho menos.

Pero hay algún ministro, como el de Gracia y Justicia, que ha quedado hecho un trapo viejo, dicho sea sin ánimo de ofender al trapo. Los ataques que se le han dirigido, más ó menos en abierta cuenta, durante todo el debate, le han apabullado. Por si algo faltaba la interpección explanada ayer por el señor Pacheco ha venido á demostrar concluyentemente que es de lo más desdichada que se pueden presumir ni pensar la administración de justicia, bajo la paternal protección de Canalejas.

Este ministro no puede continuar. Su continuación sería un insulto á la opinión, y no lo toleraría acaso.

—Antes de ser suspendidas hoy las Cortes se celebró Consejo con S. M. la Reina, pero de escasa importancia. En el consejo hablaron los ministros de la manera más eficaz para introducir reformas en los presupuestos y acordaron en principio que continúe la legislatura desde el día 1.º de Octubre.

¡Sí, sí! Valiente prisa le corre al Gobierno volver á abrir las Cortes. ¿Para que le den con la badila en los nudillos? ¡Ni que fuese tonto!

Eso aparte de que de aquí á Octubre van á pasar cosas no previstas. Y que si cumple el conjuro de Martos, para entonces no mandarán los fusionistas.

M.

Sección oficial

Presidencia.—Real decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

Gracia y Justicia.—Real orden declarando jubilado á D. Buenaventura Bustamante Pablos, registrador de la Propiedad de la Corona.

Guerra.—Real decreto disponiendo que el mariscal de campo D. Carlos Navarro y Padilla pase á la sección de reserva del Estado Mayor general del ejército.

—Otro concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al brigadier del ejército D. Antonio Losada y Correa.

Ultramar.—Reales decretos sobre movimiento de la judicatura.

Fomento.—Real decreto procedido de exposición referente á la Inspección administrativa y mercantiles de ferrocarriles.

La prensa local de anoche

No podemos menos de aplaudir los buenos deseos que muestra el gobernador civil señor Valderrama, el que según un colega publicará muy en breve una circular prohibiendo todo espectáculo taurino en aquellos pueblos que no hayan satisfecho las atenciones de instrucción pública.

Como la idea tiene cierta conexión con otra que ayer apuntábamos, excusamos decir que aplaudimos doblemente la idea de la primera autoridad.

—Un apreciable colega local, republicano por más señas, hace notar los comentarios á que ha dado lugar la carta que varios federales de Zaragoza han dirigido al marqués de Santa Marta.

En dicho documento—que ha merecido grandes elogios del periódico oficial del partido federal—se nota la ausencia de muchos que hasta aquí figuraban como defensores acerrimos de los ideales pacifistas.

Allá ellos.

—Un colega transcribe la siguiente noticia:

«Anoche, á las nueve, se celebró en la iglesia de San Sebastián el enlace de la señorita de León, hermana de los señores de Martos, con el joven abogado D. Juan Dessy y Martos, apadrinando á los contrayentes D. Cristino Martos, tío del novio y su esposa hermana de la novia. A la ceremonia religiosa únicamente asistieron los parientes más próximos de los desposados y algunos amigos íntimos de ambas familias.

Los asistentes se trasladaron después á la casa del expresidente del Congreso, donde fué servida una espléndida cena.»

Desearnos á nuestro particular amigo el señor Dessy hijo del ex-delegado de Hacienda de esta provincia, muchas felicidades.

—Ha sido aprobado el plan de aprovechamientos forestales de los montes públicos de la provincia, formado por el ingeniero jefe, para el año próximo.

—Nada menos que 189 pueblos de la provincia, han sido multados por no remitir en tiempo oportuno los nombres de los facultativos municipales y la fecha de su nombramiento.

Parécenos que hubiera sido tarea más fácil y breve la de consignar que pueblos no han sido multados.

—Para mañana prepara la sociedad de velocipedistas una excursión á Villanueva.

Los socios serán conducidos en coche á dicho pueblo en donde les será servida una comida por el acreditado fondista señor Cans.

Asuntos de Aragón

Ayer se pasó el día sin que oyéramos el estampido de los truenos.

Tan acostumbrados nos hallábamos ya á los truenos, que pasar un día sin oírlos parece cosa rara.

Pero ayer, con gran contentamiento de los agricultores, no hubo truenos, ni relámpagos, ni lluvias torrenciales de esas que tanto han contribuido al desarrollo del «mildew» por los viñedos aragoneses.

Tanto se ha desarrollado esa enfermedad, que en algunas comarcas vitícolas no se espera cojer cosecha, poca ni mucha.

En otras se recolectará solo una media cosecha de vinos y aun con solo esa esperanza, muéstranse gozosos los cosecheros pues al principio de iniciarse aquella enfermedad no contaban cojer nada.

Y como para Aragón hace ya mucho tiempo que todo son calamidades, á la del «mildew», hay que agregar otra nueva plaga que destruye rápidamente los patatares donde hace su terrible aparición.

¡Pobres agricultores aragoneses!

—Según noticias que tenemos por fidedignas, la tormenta de anteayer, ha causado graves perjuicios en varias comarcas aragonesas.

—Según dicen los periódicos de Huesca, el juzgado de dicha ciudad ha salido para Ayerbe, donde parece que á consecuencia de una riña, se lamenta la muerte de un hombre y hay algún otro herido.

—En la campaña de Alcañiz el «mildew» causa muchos estragos.

—En la construcción del ferrocarril de Samper, se admiten cuantos jornaleros se presenten en demanda de trabajo.

—En los mercados de la provincia de Huesca se ha iniciado una actividad desusada en esta época del año, en la que la atención de los negociantes está fija en el resultado de las nuevas cosechas de granos.

En los viñedos de aquella alta región aragonesa, continúa propagándose el «mildew» de modo alarmante para los cosecheros.

—En los de la de Teruel, continúa reinando mucha calma.

—En muchos mercados de esta provincia, se realizan diariamente importantes transacciones de granos y vinos.

En el campo de Cariñena, aunque lentamente obtienen buena salida aquellos ricos vinos.

Variedades

Baños de mar y la mar de baños

Según se desprende de las correspondencias madrileñas, lo más selecto, en su mayoría, y la crema del buen tono de la villa del oso y del madroño, se vá á tomar aires frescos y aguas calientes más ó menos graduadas, según las exigencias de su temperamento.

Algunos dicen que en Madrid se siente un calor sofocante que los impresionables lo elevan á una temperatura tropical.

No veo en ello ninguna novedad, puesto que novedad sería, y novedad muy alta, si en vez del calor inherente al mes de Julio, causante de tanta emigración, bajasen por el conato de río Manzanares, témpanos de hielo y comparas de micos helados.

En todas partes cuecen habas, y por lo visto en Madrid, á calderadas.

Madrid es un bebé mal educado; cuantos más mimos y complacencias se le prodigan, más exigente y rebelde se demuestra con los que se lo sacrifican todo, hasta la médula de sus descarnados huesos.

Si me preguntan á donde van esos emigrantes veraniegos, no sabré que contestar categóricamente: únicamente me informo que unos se dirigen allá, otros acullá y muchos al extranjero.

Cojidos á la cola del capricho sabemos que unos se han ido, otros que se irán; pero lo que no sabemos es, si volverán todos.

A todo esto no hay más que conformarse y... ¡Dios sobre todo!

Arcachón, Bigorre, Cauterets, Eaux-bonnes, Luchón y Vichy son el bello ideal de esos tráfugas madrileños que, en su mayoría, tienen por cursi y de poco frontal el recordar, siquiera, los beneficiosos y saludables balnearios de Alhama, Panticosa, Urberuaga de Ubiña, Caldas, La Puda y San Hilario y otros importantes establecimientos termales que, en

bondad y potencia de carbonatos, cloruros, sulfatos y nitratos, no ceden preferencia á sus competidores de allá.

Afortunadamente, y salvo raras excepciones, no es por necesidad, ni mucho menos por prescripción facultativa, el acudir á estos ú otros manantiales, ya sean ferruginosos, azufrados, etc., etc. No señor.

El móvil principal es esa calamitosa ligazón con la moda matante, que en mi concepto no es sino un delirio de recientes costumbres que ocasionan notable decrecimiento de fortunas en beneficio de la que no debe esperarse auxilio alguno en los cercenados haberes y trastornos domésticos.

No intento impugnar, ni menos revelarme contra la necesidad de los baños, cuando estos son indicados para tal ó cual dolencia.

Tampoco quiero ridiculizarme en suponer, como cosa naciente, la aplicación y toma de baños y aguas para ciertas y determinadas dolencias y achaques; puesto que en la primera época del imperio romano y por orden de Cesar-Augusto (35 años antes de nuestra era cristiana) construyéronse artísticos y esbeltos monumentos destinados al objeto.

Madrid llora porque la regia familia se va. Madrid vé con cierto disgusto, la laudable y meritoria resolución de una de nuestras primeras é ilustres damas que, el justamente renombrado establecimiento balneario de Panticosa tendrá en mucha honra hospedar.

Madrid siente un mal estar porque nuestros éforos y arcontes de ambas cámaras, están á punto de terminar el infructuoso y matante «picame Pedro, que picar te quiero» de sus tareas parlamentarias.

Madrid, en fin, se desespera y pone el grito en el cielo, porque gran parte de sus parroquianos y... parroquianos se van, con la música á otra parte.

No hay para tanto, pimpollo-lloron, que tan deshuésado no quedas.

El que no se consuela, es porque no quiere. Seamos lógicos. ¿Qué es para Madrid, mil, cuatro mil, ocho mil personas de más ó de menos? Se dirá, tal vez, (así lo entiendo yo) que no se siente la calidad, pero sí la cantidad.

Esto tiene sus puntos de espera y resignación, si el dinero, *este es el tu autem*, que sale de la coronada villa, se invierte en el goze de los atractivos que se disfruta en nuestras septentrionales provincias.

Madrid no quiere que los sitios saludables y recreativos que España posee en las costas cantábricas y en las faldas de aqueando los pirineos, le superen.

¿Y todo esto por qué? por el hábito contraído de quejarse.

Si Madrid, en vez de entregarse á la desesperación, por tres meses de calor y por la ausencia de sus parroquianos, volviése la vista hácia este azotado destierro en que vivimos estos abandonados que padecemos y callamos.

Si Madrid entrase en conocimiento perfecto de las pocas chuletas que tenemos, por aquí, y las muchas bocas para comerlas, tal vez se aparearía del borrico: pero no; su cancer no tiene cura, padece de mal devorador, es la fiera de siete cabezas, es el trágalo todo, es en fin, la desapiadada tromba que todo lo absorbe.

Madrid se divierte casi siempre, y nosotros, casi siempre, lo pasamos bastante mal.

Madrid come bien; en estos anduriales él que come algo, come únicamente para vivir, y el que no, se divierte entonando los pujos de Jeremías, cuyos lamentos se pierden en el espacio.

Conque así, señora mía, mucha paciencia y mucha tula, si no la tiene, encárguela á los que han ido, ó se irán a los baños de mar ó á la mar de baños.

M. de O.

Crónica del día

La enfermedad que aqueja á nuestro respetable amigo don Ramón Vara, experimenta tales alternativas que á los de cerca y con interés seguimos su curso, nos hace pasar inquietudes y zozobras sin cuento.

El estado del enfermo es hoy lo mismo que el de ayer.

¡Dios quiera que el estancamiento de la dolencia sea precursor de pronta mejoría.

*. El *Diario de Avisos*, que tan poco propicio se ha mostrado diversas veces para discutir con nosotros cuestiones de índole general y que al bien público interesan, trata ayer por segunda vez con amplitud digna de mejor causa lo referente al hecho *privado y puramente particular* de lo que tributa ó deja de tributar una respetable casa de esta localidad.

Y como también á nosotros nos gusta ceñir las polémicas, consignaremos de buen grado:

1.º Que hicimos ya constar, y ayer no tiene más remedio que reconocerlo el colega, que los señores Villarroya y Castellano tributan al Estado como fabricantes de harinas por piedras con motor de agua.

2.º Que en este concepto han pagado y pagan todos los fabricantes de harinas de España, con máquinas trituradoras de sistemas similares al de los señores Villarroya y Castellano puesto que no se hallan previstos en el reglamento vigente.

3.º Que no es lo mismo *dejar de pagar* á la Hacienda que *pagar* y ajustarse para ello á los términos hábiles de la ley.

4.º Y que por tanto no hay ni piedad haber nada de censurable en lo que el colega decía con visos y caracteres de de

ancia, sin duda para pretender producir entre algunos, efectos de chismografía. En cuanto á que el hecho no sea privativo, más le vale al *Diario de Avisos* no intentar demostrarlo, que tesis tan desdichadas no prosperan. Si quiere cultivar ese género y llenar sus páginas con hechos públicos de esa índole bien puede hacerlo insertando los nombres de los que no pagan la contribución á tiempo, los que defraudan al Estado pagando bastante menos de lo que debían pagar, el embargo de la claridad del Reglamento en el caso respectivo; y de otras muchas cosas análogas que el colega sin duda conocerá; pero esto no lo hará el *Diario de Avisos*, y si nosotros lo hiciéramos de alguna, ¡que de cosas diría y cuántas protexas de hidalguía y discreción se ocurrirían!

Por lo demás, nosotros no creemos tener exceso de celo en defender á nadie, defendemos y defenderemos siempre al que injustamente se le ataque, sea quien quiera, y más si se trata de amigos nuevos y se les ataca con la insistencia que hace el *Diario de Avisos*; porque nosotros no acostumbramos á tratar los asuntos ni las personas, bajo el aspecto de juicios que no se tienen ó de suscripciones que por parcial campaña se perderían.

Y en cuanto á la hidalguía y educación que blasona el colega, nosotros creemos que esas cualidades deben estar en los hechos más que en las palabras. Afirmando no haber faltado á ellas y aun cuando la falta existiera, no sería el *Diario de Avisos* de quien podríamos recibir objeciones.

Hemos concedido demasiada importancia á esta ligera polémica, y por nuestra parte queda cortada.

En breve quedará terminada la impresión de las listas de los colegios de abogados, procuradores y notarios de esta ciudad.

El sumario instruido con motivo del suceso sangriento ocurrido hace días en la calle de Agustina de Aragón, está próximo á terminarse y solo falta que cumplimentar en Barcelona algunas diligencias.

Ayer y bajo la presidencia del ilustrísimo señor Obispo auxiliar de la diócesis, se reunieron en el Seminario de San Carlos los socios de las conferencias del Santo español Vicente de Paul, al objeto de hacer una colecta para las familias pobres.

El teatro Pignatelli presentaba anoche un aspecto magnífico. Julián Romea hacía su beneficio, y eso basta y sobra para decir que no existía ni una localidad desocupada.

El público no cesó de reír en toda la noche, y al final del monólogo *La noche antes*, el popular actor salió á escena infinitas veces entre aplausos atronadores y bravos entusiastas.

La concurrencia no se saciaba de expresar á Romea el cariño que le tiene.

El cuarto de nuestro estimado paisano parecía un museo. Entre los regalos que recordamos citaremos: un precioso y acabado retrato hecho por el conocido artista señor Oliver: una magnífica cadena de oro de la empresa del teatro: un artístico lapicero del señor Gimeno Bizarra: una petaca del señor Zopetti: (D. Gaudencio): un caprichoso termómetro del Bernet: una manta de viaje con cogedor de níquel del señor Saenz, y otros que sentimos no apuntar.

En uno de los intermedios la banda del regimiento de Gerona ejecutó con suma perfección y maestría una jota que ha sido habilmente arreglada por D. Mariano de Nicolás.

Julián Romea debe estar satisfecho de su beneficio. Fué una verdadera solemnidad.

Para el domingo se prepara en Caspe una imponente manifestación relacionada con la cuestión de las contribuciones.

Anteayer firmó S. M. la Reina Regente un real decreto, por el que se concede la Gran Cruz de San Hermenegildo, al brigadier D. Antonio Losada y Correa, que manda uno de los cuerpos de esta plaza.

Ayer mañana se celebró en el juzgado municipal de San Pablo, el juicio de faltas instruido contra el joven que días pasados promovió un fuerte escándalo en el teatro Pignatelli.

Han declarado como testigos, el redactor-noticiero de EL DIARIO DE ZARAGOZA, nuestro querido compañero señor Calvo Olivares, y el primer actor y director de

la compañía del teatro Pignatelli, señor Romea.

El procesado, que se ha mostrado en un todo conforme con los hechos que constituían la denuncia, ha sido condenado á 75 pesetas de multa, y quince días de arresto, que comenzará á cumplir hoy mismo.

Ayer celebró sesión ordinaria la sociedad económica aragonesa de Amigos del País.

Como no había asuntos de excepcional interés, los reunidos se limitaron única y exclusivamente á la aprobación del acta.

En la sesión próxima se discutirá, según se dice, el proyecto de abrir un préstamo de veintitantos mil duros para las clases jornaleras.

Como el proyecto es de importancia, merece estudio detenido.

Dijimos hace días, que el secretario del Ayuntamiento de Villanueva del Huerva, había sido separado de su cargo. Hoy recibimos una carta suscripta por siete individuos de dicho municipio, y en la que se nos dice que están muy satisfechos de la conducta del funcionario aludido.

Nos alegramos. La noticia la tomamos de los centros oficiales, y á ellos nos remitiremos y remitimos á los comunicantes, para comprobar la exactitud de la noticia.

En la mañana de ayer sostuvieron en el juzgado del Pilar un fuerte altercado, un conocido procurador de los Tribunales y un joven abogado que hace pocos días juró el cargo.

Tales fueron los gritos, que se hizo necesaria la intervención del señor juez de instrucción.

Ha fallecido de hidrofobia en el Hospital provincial, Matias Gul, que fué mordido por un perro rabioso.

¡Ah! continúan sin bozal la mayoría de los perros.

¿A que no saben los lectores por qué no celebró ayer sesión el Ayuntamiento? Por falta de número.

¡Ah!

En el informe que el ilustrado síndico del Ayuntamiento señor Saenz de Cenzano, dió en el expediente sobre supuestos abusos en el cementerio general, se pide la destitución del cura, del médico y del conserje.

El primero dimitió hace diez meses, y el último ha fallecido.

Anteayer intentaron robar en la casa de nuestro querido amigo D. Inocencio Gimenez en la calle de Pignatelli.

Los ladrones fracturaron la puerta de la calle y debieron huir al percibir algún ruido.

Ni los serenos, ni los guardias de vigilancia se dieron por aludidos.

¿Pero esas gentes para qué són?

Siguen los castigos á los que no satisfacen las atenciones de instrucción pública.

Los alcaldes de Cuarte y Monegrillo han sido amenazados con ir á los tribunales si no cumplen sus compromisos con los maestros dentro de un plazo de diez días.

Duro en ellos, y á proteger á los maestros, señor Gobernador.

Hay alcalde que no se contenta con no pagar á los maestros, sino que ni siquiera reúne á la junta local de enseñanza.

El de Aranda de Moncayo no ha celebrado sesión desde el mes de Octubre, sufriendo los asuntos el necesario estancamiento.

El gobernador amenaza con multar al alcalde.

Y hace bien.

Quejas de los maestros.

Número (no es posible contarlo).

Los maestros de Used se hallan en precaria situación.

Y el Ayuntamiento se hace el suevo.

Hoy sábado, á las diez de la mañana, celebrará la Hermandad del Refugio en la iglesia de San Andrés una misa cantada y *Te-Deum* en acción de gracias y reconocimiento á los fundadores, y para honrar la memoria de los concesionarios señores D. Pedro Melchor Alegre y D. Joaquin Larcada Plevardo de Montalban, pidiendo al Padre de las misericordias la perseverancia y prosperidad de este piadoso establecimiento, para honra y gloria suya y de su Santísima Madre.

Al gobernador de Tarragona, han sido remitidas las diligencias practicadas

con las fincas de varios vecinos de Fayón, con motivo de la construcción del ferrocarril de Madrid á Roda.

En los felatos de consumos, se recaudaron ayer 3155 pesetas con 8 céntimos.

El estado de la salud pública, no puede ser más satisfactorio.

Durante este mes han ingresado en el Hospital provincial 100 enfermos menos que en igual época del pasado año.

En el despacho del gobernador se reunió ayer tarde la junta de teatros, acordando acceder á la petición hecha por el Ayuntamiento, de que se les permita alumbrar con el gas, el coliseo de invierno.

¿Se creen que así habrá postores en la subasta de arriendo?

Pues chasco nos llevaríamos si así sucediera.

Ayer fueron remitidos al gobierno civil, seis ejemplares del presupuesto ordinario municipal.

El señor Valderrama se propone estudiarlo detenidamente.

Se quejan algunos, de que en los baños del río Ebro no se guardan las prescripciones debidas, pues hay quien cruza las cuerdas.

¿No sería mejor que tuvieran que intervenir los guardias, y no la hermandad de la Sangre de Cristo?

Aplaudimos la idea de nuestro querido amigo el teniente de alcalde del distrito de San Miguel, señor Hernandez Pardo de hacer cumplir todo lo concerniente á salubridad.

Esa es la manera de que los vecinos estén satisfechos.

Se dice que las obras de la Academia militar van muy adelantadas.

Pero se dice que las obras hechas no reúnen las condiciones marcadas.

¿Será esto, una nueva tela de Penélope?

Una sirvienta, presunta autora del robo de unos objetos en la casa donde servía, ha sido detenida.

Necrología del 19.

Isabel Carrera 67 años, san Juan 3, Lucía Girol 2 años, Agustina de Aragón 26; Isabel Millán 41 años, Barrio Verde 22; Miguel Alva 70 años, Pignatelli 31; Casimiro Lasmel 46 años, san Agustín 12; Ricardo Alfonso 8 meses, Olivo 10;

Las personas débiles y enfermizas que gastan un capital en baños y viajes, encontrarán rápidamente la salud usando el Jarabe de Hipofosfitos de Climent.

La Limonada purgante en polvo de Aramisén, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues con una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Aramisén, Plaza del pueblo 5, y principales farmacias.

El ministro de Ultramar señor Becerra y el de Hacienda, saldrán en breve para los baños de Mondariz.

Los señores conde de Xiquena y Chinchilla permanecerán en Madrid.--M.

Madrid 19, 11 noche.—(N.º 392)

Durante la estancia de la Corte en San Sebastian, el señor Sagasta hará frecuentes viajes á la capital de Guipúzcoa.

Los ministros han acordado en el Consejo restablecer por medio de Real Decreto la Dirección general de Penales.--M.

Madrid 19, 11 noche.—(N.º 393)

Los ministros marcharán mañana á la Granja para celebrar consejo con S. M.

Se dice que el señor Castelar gestiona con gran empeño la unión de los señores López Dominguez y Sagasta.--M.

Madrid 19, 11 noche.—(N.º 394)

En el Consejo de ministros que se celebrará el domingo, se anuncia que será tratada la extensa combinación de gobernadores que está proyectada y que alcanza á catorce provincias.

Se indica para ocupar la Dirección general de penales, al diputado por Gandia (Valencia) señor Gutierrez Más.--M.

Madrid 19, 11 noche.—(N.º 395)

El globo construido por las experiencias del cuerpo de ingenieros, y en el que subió S. M. la Reina, ha hecho esta tarde una ascension en libertad.

Se ha elevado á unos mil metros y ha descendido felizmente á las dos horas sobre el pueblo de Mejorada.--M.

Madrid 20, 1.15 madrugada.—(N.º 80)

La «Gaceta Oficial» de hoy publica un decreto sobre pago de atrasos á los maestros de escuela.

También promulga la reforma de la ley del Estado mayor del ejército.--M.]

Cotizaciones

Madrid 19, 6.15 t., (Núm. 1353)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España..	405.00
4 por 100 perpetuo interior..	74.40
Fin de mes..	74.20
4 por 100 exterior..	76.60
4 por 100 amortizable..	88.60
Cubas..	105.60
Acciones de la Tabacalera..	108.00

S.

Barcelona 19, 6.6 t. (Núm. 2364)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior..	74.24
4 por 100 amortizable..	88.75
Cubas..	105.37
Banco Hispano Colonial..	63.30
Crédito Mercantil..	55.00
Acciones del Norte..	85.40

B.

Paris 19, 6.18 t. (Núm. 43998)

4 p ^o exterior..	72.00	4 p ^o húngaro..	84.25
3 por 100 francés..	82.47	Billetes H. Cuba..	499.00
5 por 100 italiano..	93.57	3 p ^o portugués..	65.00
Banco otomano..	506.00	Mobiliario español..	143.00
4 por 100 turco..	16.02	pañol.....	143.00
Obligaciones egipcias.....	447.00	Caminos andaluces.....	900.00
Acciones Panamá.....	53.00	Tharsis.....	83.00
Id. Norte de España.....	338.00	Id. Caminos de hierro de Portugal.....	00.00
Id. Rio Tinto.....	251.00	Id. id. de Alicante.....	286.00

En la Fonda del Universo, recibe

consultas de 10 á 4 el afamado dentista señor Benete. 660

Banco Hipotecario de España

Préstamos á largo plazo al 4.75 por 100 en metálico.

El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 4.75 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de cinco á cincuenta años, según la amortización que se estipule, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas arboladas sobre lo que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario sin tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además de estos préstamos hipotecarios abre créditos reembolsables á corto plazo para la construcción de edificios.

En la actualidad abona este Banco á las impositiciones en cuenta corriente:

1.º 2.º de interés anual por las reembolsables á la vista.
1.º id., id., á ocho dias vista.
2.º id., id., á tres meses.

Cofradía de Nuestra Señora de los Angeles

Esta Asociación hace saber que las solicitudes á las dotes que este año corresponde adjudicar á las doncellas católicas y pobres han de ajustarse á lo prescrito en los anuncios fijados en las puertas de las iglesias de esta capital y sus barrios, y deberán ser presentadas desde el primero al treinta y uno de este mes, en día no festivo y de nueve á once de la mañana, en esta secretaría, sita en la calle de D. Jaime I, núm. 62, piso 2.º

Zaragoza 1.º de Julio de 1889.--Por acuerdo de la junta. El secretario.

762 5, 9, 15, 20 y 27

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en **Francia** de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saa-vedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Taitbout, 55, Paris.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en **Francia** de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saa-vedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Taitbout, 55, Paris.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

San Elias Profeta santos Pablo y Dionisio (español), santa Librada (española), vg. nr. 2.ª clase por santa Librada. F. solemne con sismón a san Elias en la Encarnación.

Santo de mañana.

Santa Julia vg. nr., san Justo y compañeros mártires y santa Praxedes vg. Vísperas, Completas, Maitines y Laudes solemnes en la Magdalena, véase la pág. 27: el Evangelio refiere el prodigio obrado por el Señor cuando con siete panes dió de comer a cerca de 4000 personas, cap. VIII de san Marcos.

Fases de la Luna

Sale el sol 4 h. 43.—Pónese 7 h. 29.

Cultos para hoy.

Cuarenta horas.

En San Pablo, de seis a siete y media.

Córtete de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. de la Portería, en las Escuelas Pías.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las ocho.

Misa de infantes.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las nueve y media. Los domingos y días festivos se celebra misa de loce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Espectáculos.

Plaza de toros de Zaragoza.

—Gran corrida de diez vacas de capeo, una de mojiganga y un toro embolado, rejoneado á caballo á la Portuguesa, para el domingo 21 de Julio de 1889.

Se picará en caballos de mimbre, se banderilleará y matará á estoque, una brava vaca de la ganadería del Ilmo. Sr. D. Baltasar Palomar, por la siguiente cuadrilla de mojigangueros:

ESPADÁ.—Matiás Rodríguez, (Sordito).—PICADO.—RES.—Matiás Rodríguez, (Sordito).—José Ondé, (Panaderito).—BANDERILLEROS.—Enrique Andreu, (Pintor).—Sebastian Badet, (Listo).—Eugenio Charri, (Charrito).

Por última vez en la temporada, se soltará un toro embolado de la ganadería de la Campanilla, de D. Andrés García, el cual será capeado y rejoneado á caballo á la portuguesa, y si el toro no muriese de algún rejón, será muerto á estoque por Ramón Laborda, (El Chato).

REJONEADORES.—Manuel Castola, (Mané de Sevilla).—Juan Josa, (Juanillo).—CAPEADORES.—Ramón Laborda, (El Chato).—Nicanor Villa, (Villita).—Manuel Custardoy, (Ramiro).—Santos Cortés, (Cortésin).—José Laforcada, (Pepin).

Antes y después de la mojiganga, se correrán vacas emboladas para los aficionados. Durante la lidia de las seis últimas, se arrojarán al redondel conejos y pollos.

PRECIOS.—Entrada á palco, 2 reales.—Id. á Grada 2 id.—Andanada 1 id.—Tendido, UN real.

La función dará principio á las cuatro en punto. —Queda terminantemente prohibido de orden de la autoridad bajar al redondel á toda persona, que no exceda de la edad de 20 años, así como también bajar al redondel durante la lidia de la vaca y toro de muerte, igualmente que la permanencia entre barreras de los espectadores.

Teatro de Pignatelli.

—Compañía cómica-lírica.—Funciones por horas para hoy: A las 8 y 1/2, «El señor Gobernador», (primer acto).—A las 9 y 1/2, Segundo acto de la misma.—A las 10 y cuarto, «Pobre porfiado».—A las once y 1/4, «R. R.»
Entrada general y á palcos, 50 céntimos.

LECHURIA MORBIHANESA

Este nuevo establecimiento, ofrece al público leche pura superior, de la acreditada Vaquería de los Campos Eliseos, los especiales bollos imperiales de la Mallorquina, y otros artículos relacionados á esta clase de establecimientos.

CALLE DE LAS VIRGENES NÚMS. 3 Y 5
ZARAGOZA.

825 2d

Folleto de EL DIARIO DE ZARAGOZA

18 de Julio de 1889.—Núm. 163.

EL SEÑOR MINISTRO

NOVELA FRANCESA

POR JULES CLARETIE.

Publicada por el Cosmos editorial. Arco de Santa María 4, Madrid.—Un tomo, 2.ª50 pesetas.

bia tocar al piano, los caramelos que se debían comer, la opinión que se debía tener, el cuadro de que se debía hablar, todo, absolutamente todo, era cuestión de chic.

La señora de Gerson hubiese preferido ver su honor comprometido, á ser ridicula en sus opiniones y á decir una cosa que no fuese chic. Resultaba de aquí que todas las convar-

ASMA CATABRO OPRESION, TOS PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los **TUBOS LEVASSEUR**.
Exíjase la firma de Levasseur.
PARIS, Farmacia ROBQUET, 23, rue de la Monnaie. —En Zaragoza Sres. Rios hermanos.

NEURALGIAS JAQUECAS DOLOR DE ESTOMAGO y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las **PILDORAS ANTI-NEURALGICAS** del Dr. CRONIER.
Exíjase el sello de garantía de l'Union des Fabricants.
PARIS, Farmacia ROBQUET, 23, rue de la Monnaie. —En Zaragoza Sres. Rios hermanos.

CHOCOLATES, CAFÉS Y TÉS DE MATÍAS LOPEZ
MADRID-ESCORIAL
Premiados en todas las Exposiciones á que han concurrido.
EXÍJASE LA VERDADERA MARCA REPRESENTANTE EN ESTA CAPITAL
D. JUAN JOSÉ FARNÓS, ESPOZ Y MINA, NÚMERO 27.
ESTABLECIMIENTO PARA LA VENTA EN ZARAGOZA
Mariano Merino, S. Lorenzo, 47.—Viuda de Begué, Independencia, 24.
—Esteban Sanz, plaza de San Miguel.—Máximo Coiduras, Mercado, 62.—Antonio Enfedaque, Antonio Perez.—Laureano Beltrán Puig, Mercado.
—Viuda de Baquero, Alfonso I, 29.—Nicolás Navarro, Azoque.—José Leita, Escuelas Pías, 57.—V. Zorraquino, Coso. — Agustín Lana, Coso.
—Pedro Jos, Jaime I, 2 y 4.—León Bandrés, Pasaje de la Industria.—Zorraquino, Porches del Paseo, 8.—Pedro Bilbao, calle de San Pablo.
—Blas Conesa, Pignatelli 49.—La Bilbilitana, Coso.—Bernardo López, Mercado 43.—V. Ferrer y Río, Escuelas Pías 43.—Vicente Vilas, Coso 149.—José Abello, Sta. Cruz, 12.—Manuel Gracia, Mártires.—Francisco J. Aznarez, Manifestación.—Santiago Lagunas, Espoz y Mina.—José Ferrer, Coso 95.—Alejo Viñuales, Espartero, 1.—Francisco Agüero, Coso 218.—Francisco Juez, Jaime I, 15.—Viuda de Moreno, San Jorge, 14.—José Salmerón, Coso.—Emilio Oliete, D. Jaime I.—Enrique Ramirez, Mercado.—Gerónimo Gil, Escuelas Pías.—Vicente Claro, San Pablo.—Pedro Gómez, Escuelas Pías.—Genaro Poza, Mendez Nuñez.—Juan Bartolomeu.—Manuel Gimenez, San Pablo.—Mariano Navarro, Manifestación.—Fantoba Hermanos, D. Jaime I.
Oficinas, calle de la Palma Alta, 8.—Madrid.

VESTIR BIEN POR POCO DINERO
ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA.
Americanas de alpaca, negras y colores de perfecta confección, por 6 pesetas; chalecos de piqué blancos, botones de nacar, esmerada confección, por 4 pesetas; chalecos fondo blanco y colores, bonitos dibujos, por 5 pesetas.

SECCIONES DE CAMISERIA Y GUANTERIA
LA VERDAD, TORRE-NEVA 39.
744 0d

SAL FACI
Contra la bacera, mal del bazo del ganado vacuno, lanar y cabrio.
Verdadero específico de acción bien comprobada por la experiencia de catorce años. A su uso deben multitud de ganaderos la salvación de su riqueza pecuaria. Se recomienda eficazmente á los señores veterinarios, quienes encontrarán en su uso la medicación racional contra tan devastadora afección.
Un paquete con instrucción, para el tratamiento de cien cabezas, 6 pesetas.
Remisión á toda España mediante abono de su valor y porte.
Depósito en Madrid: Farmacia del Dr. D. Eduardo Blanco y Raso, Concepción Gerónima, 24 y 26.
Depósito general: farmacia de Faci, Jaime I.

Compra y Venta DE VALORES DEL ESTADO
Próximo al cambio de la cotización oficial de Madrid. Representaciones de corporaciones y particulares en las oficinas de la provincia y direcciones generales del Estado. Coso 8, principal, Roberto Repollés.

CAL HIDRAULIRCA LEGÍTIMA
DE ZUMAYA.
Premiada en varias exposiciones.
DEPÓSITO
CONTAMINA, 20.
VINO SU ERIO
fino de mesa, procedente del Campo de Cariñena, propio para embotellar, se vende á tres pesetas 50 céntimos el decalitra, (un cántaro.)
Coso 87, Pablo Gil, Coso 87
822 1s

saciones de aquella mujer, que iba con frecuencia á visitar á la señora de Vaudrey, eran conocidas de antemano; que Adriana sabia con anticipación el pensamiento de Blanca, sobre tal ó cual hecho, y que para la señora de Gerson, las ideas no pasaban si no estaban selladas por el chic, como las monedas no pueden pasar si no están acuñadas en la Casa de la Moneda.
Blanca hubiese muerto de desesperación, si no se la hubiera visto en los salones del Presidente de la República un día de gran recepción, en el Palacio del Eliseo; en el Ministerio una noche de comedia; en la primera fila de la tribuna una tarde de interpelación parlamentaria; si no la saludaba un Ministro en las carreras el día del Gran premio, ó si no asistía al barnizado de la Exposición de pinturas, ó al ensayo general de una obra á la moda; en una palabra, si no era de las primeras en todas partes. Esbelta, deigada, resistente como buena parisiense, arrastraba con mano de acero al pobre de su marido, siempre cansado y harto, á través de las recepciones, de los bailes, de las veladas, de los salones, hablando en voz alta, juzgándolo todo, charlando sin cesar, satisfecha de subir con la cabeza alta la gran escalera de un Ministerio; sintiendo una extraña voluptuosidad al hundir en altibrazos oficiales sus piecitos, como si sus talones estuviesen hechos para bollar las alfombras del Estado; orgullosa cuando un lacayo en voz muy alta, en medio del estruendo de una recepción lanzaba este apellido que quería decir un matrimonio á la moda, un matrimonio que no falta á ninguna fiesta:
—El señor y la señora de Gerson.
En tanto que su marido, harto, hastiado, rendido, con la cabeza pesada al salir de la oficina, después de comer de prisas, de ponerse de prisas el frac y la corbata blanca, de subir de prisas en su carruaje, de acompañar de prisas á su mujer, la dejaba para dormir un poco en un rincón de cualquier salón de baile, despertaba de prisas, volvía de prisas á su casa, se acostaba de prisas, dormía de prisas, y se levantaba lo mismo, arrastrando como un propietario su cadena á aquella criatura infatigable, que sonreía con los demás, valsaba con

Centro de negocios de José Gonzalvo, ZARAGOZA.

Se admiten poderes y gestiones expedientes. Representación de corporaciones y particulares. Certificaciones de solvencia. Pagos de bienes nacionales.

Abogado consultor de la casa D. Carlos Vara de Aznarez.

DIRECCION: Agencia de negocios, Coso, 18, Zaragoza.

Ultramarinos de Guillen hermanos

ESCUELAS PIAS, 7

(Antigua plaza de las Estrévedes).

Se cambia toda clase de monedas de oro, plata y papel, tanto del Reino como del Extranjero.

819 5d

ADELANTO DE PASAJES A FAMILIAS PARA LA REPUBLICA ARGENTINA
REINTEGRABLES EN CINCO SEMESTRES.

Se reciben expedientes con los sellos necesarios; para su remisión á la Oficina general oficial de información, en la única representación autorizada para las provincias de Zaragoza, Soria y Teruel de D. A. MENDEZ, ESPARTERO 1, ZARAGOZA. Para consulta remitase sello.

Los servicios de esta agencia son gratuitos. 722d

NI EN PARIS
se trabaja más perfecto y tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños, pecheras y calzoncillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Prensá, se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.
En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas á la medida (trayendo la tela) á satisfacción del parroquiano, á 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas é imperfectas. También se trabaja de modista con arreglo á figurin y se pasa á domicilio á tomar medidas al primer aviso.—Verónica 39, segundo. 637-d

Arriendos
Coso, 122, se arrienda desde el día una segunda habitación y una tienda con el entresuelo; en la portería informarán. 827 1s

Se arriendan desde el día, por uno ó más años, los pastos de la torre de Alfranca, propios para ganado lanar, vacuno ó mular. El precio y condiciones, estarán de manifiesto en las oficinas de dicho señor, calle del Pilar número 15. 629d-a

Cocina económica
Se vende una de hierro del núm. 5, propia para fonda, restaurant, posada, etc.; también se cambiará por otra más pequeña. Coso 87, Pablo Gil. 823 1s

ATENCION
Carnero superior á una peseta 35 céntimos kilo; de dos kilos en adelante, se hará descuento. Plaza de San Pablo, núm. 8. 592 36d

PRENSAS PARA UVAS
Se venden dos, de las llamadas de rincón muy buenas, con sus platos de piedra, linternas, etc. Diríjase calle Manifestación, comercio de Manuel Marraco, esquina al Mercado. 818 5d-s

Serviente
Un joven de 26 años de edad, desea colocarse en algún almacén para guiar carros, cuidar ganado ó cosa análoga. Darán razón en la posada de la Encarnación, calle de San Blas. 830 2p

FIN DEL TOMO PRIMERO.